

Joab's Sin, Abner's Judgment and David's Dilemma

Call to Worship: Psalm 37:5-6

Hymn #700- *Trust and Obey*

1st Scripture: 2 Samuel 3:6-21

Hymn Insert- *Speak O Lord*

2nd Scripture: 2 Samuel 3:22-30

Hymn #35- *Immortal Invisible*

Introducción:

Habiendo obtenido el apoyo de los ancianos de Israel y habiendo obtenido el apoyo de la tribu de Benjamín, Abner hace un pacto con David, como él se prepara traer a Israel bajo la regla y autoridad de David. Y David entonces tiene un banquete por Abner (y por los veinte hombres con Abner---más que probable, representantes de las once tribus), con el fin de afirmar su unión y compromiso, en relación con el pacto que han hecho juntos. Y después de esto, Abner va para finalizar el acuerdo, tratando de mediar el pacto entre David e Israel, preparando para organizar la ceremonia de ordenación, por así decirlo. Y se nos dice que Abner había dejado 'en paz' para hacerlo.

Todo parece estar bien según el plan, para el astuto Abner y para David, el legítimo rey sobre todo Israel. Finalmente, después de esperar otros siete y medio años, la promesa de Dios a David será realizado. David reinará sobre todo Israel. David ha llegado a la última vuelta, en una carrera muy larga y sinuosa. Pero... pero, no sin enfrentar otro dilema muy difícil e inesperada. Dios va a estirar la fe de David un poco más, antes de ponerle en el trono. Y además, Dios va a tratar con el astuto Abner, justo cuando es más inesperado, como él piensa que una vez más ha conseguido sus propios deseos e intereses egoísta. Y viene Joab, otra

personalidad, que ya hemos empezado a considerar brevemente, alguien que tendrá un papel muy significativo en el resto del segundo libro de Samuel.

De hecho Dios trabajará; Continuará haciendo su inalterable e irrevocable voluntad, ahora, en el ambiente del pecado de Joab, en el juicio y la muerte de Abner y en el dilema de David. Y como vemos los acontecimientos presentes, a través de las vidas de estas tres personalidades, lo haremos; Debemos, deleitarnos en las obras misteriosas de nuestro todo glorioso y todo soberano Dios, cuyas formas son de hecho más allá de descubrir! Porque ¿Quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le instruirá?

I. Joab Murders Abner

"Y he aquí que los siervos de David y Joab venían del campo y traían consigo gran botín. Mas Abner no estaba con David en Hebrón, pues ya lo había despedido luego a Abner y él se fue en paz."(vs. 22).

En la Providencia de Dios, Joab [el comandante del ejército de David] estaba en una incursión con las tropas, cuando David se había encontrado con Abner. Y no fue hasta que Abner había salido, de hecho, un poco más después de que había salido, que Joab había regresado. Y usted verá que una vez más, somos recordados que David ' lo había despedido [a Abner], y él se había ido en paz.' Otra vez, la inocencia de David con respecto a lo que va a suceder, está enfatizado. Abner ya estaba en camino de regreso hacia el norte, preparando para organizar la ordinación de David como rey sobre todo Israel.

Y luego, en el versículo 23, se nos dice, 'y luego que llegó Joab y todas las tropas que con él estaban, fue dado aviso a Joab, diciendo: 'Abner hijo de Ner ha venido y él le ha despedido y se fue en paz'.

Y así, algunas de las personas, probablemente inocentemente (simplemente buscando actualizar a Joab), le informamos sobre los acontecimientos que habían ocurrido entre David y Abner. Claramente, Joab hubiera sabido entonces, en este punto, que había llegado a un acuerdo entre David y Abner. Y puesto que tenía asuntos pendientes con Abner, en particular, un deseo de vengar la muerte de su hermano Asael (quien Abner había muerto en combate, cuando Asael intentó a perseguirlo), tal acuerdo o pacto no habría sido favorecido por Joab, por decir lo menos. Otra vez, como Saúl y Abner, Joab es incapaz de llevar su mente y su corazón lejos de su propio egoísmo, incluso si al hacerlo, podría ser mejor para Israel y para David. En Joab, encontramos otra figura prominente, dentro del contexto de la vida de David, quien, mientras único de ciertas maneras, nos presentará con otra visión del corazón de un rebelde impío, que contrasta con el 'hombre conforme al corazón de Dios, David, el imperfecto, pero genuino reflejo de Cristo.

Y así, habiendo recibido la noticia del Pacto de David con Abner, Joab se acerca a David con la siguiente reprimenda severa, dada en los versículos 24-25: 'entonces Joab vino al rey y le dijo: '¿qué has hecho? He aquí, Abner vino a ti ¿por qué pues le dejaste que se fuese? Tú conoces a Abner hijo de Ner no ha venido sino para engañarte, y para enterarse de tu salida y de tu entrada y para saber todo lo que tú haces.'

Y así Joab, no contento con la decisión de David a pacto con Abner, reprende a David, y siendo incapaz de expresar sus verdaderos motivos para oponerse a Abner (amarga venganza en nombre de su hermano muerto, Asael), intenta acusar a Abner de engañar a David en hacer este pacto, meramente como un medio de aprender de los movimientos y planes de David. En

otras palabras, está acusando a Abner de utilizar tácticas de espionaje, para que él pueda derrotar a David, una vez que astutamente ha descubierto los movimientos y planes de David, mientras que pretende tener un interés en hacer paz con David, ofreciendo a entregarle el Reino. De nuevo, veremos en unos momentos, que Joab, no realmente creía esta acusación, pero por el contrario, tenía motivos ocultos, arraigados en su odio amargo por Abner, debido a lo que había sucedido a Asael.

Tras la acusación de Joab, sin embargo, no somos dados ninguna información acerca de cómo David había respondido. Podríamos suponer que tal él había guardado silencio, dejando los asuntos en las manos de Dios, mientras absorbiendo la reprimenda de Joab, suponiendo que el tiempo pronto revelaría la verdad sobre la sinceridad de Abner. Habiendo dicho esto, él no tenía ninguna idea que Joab se tomaría la justicia por su propia mano. [Leer versículos 26-27, 30].

Y entonces, aquí se nos dice que cuando Joab había salido de la presencia de David, decidió tomarse la justicia por su propia mano, en el trato con Abner, pero otra vez, no sobre la base de la preocupación que había expresado a David, que era en realidad un encubrimiento, por el motivo de Joab de venganza personal. Aparte del conocimiento de David (vs. 26b), envía a mensajeros tras Abner para hacerle volver a Hebrón. Abner, probablemente asumiendo que David había querido darle más instrucciones, de que él no había pensado en antes, voluntariamente regresó, no esperando lo que pasaría. Cuando había regresado, se nos dice que Joab lo llevó a Abner aparte en medio de la puerta, indicando que necesitaba hablar con él en privado sobre algún asunto importante. Y entonces, todos los planes de Abner habían llegado a un alto, cuando Joab repentinamente, inesperadamente le acuchilló a Abner en el estómago, enviándolo rápidamente para conocer a su creador.

Naturalmente, en algún momento, David se entere de lo que había hecho Joab, y está molesto, por decir lo menos. Joab no solamente actuó insubordinadamente; No solamente violar el pacto de David con Abner, sino además, puso en peligro el proceso entero de unir el Reino de Israel, bajo el reinado y la autoridad de David. Y entonces, después de declarar su inocencia en el asunto, David habla una serie de maldiciones graves sobre Joab y su linaje.

[Leer versículos 28-30]

David proclama la inocencia de su propio reino y administración en el asunto, mientras echando la culpa del asesinato, a Joab y a la casa de su padre. Y entonces él hace una serie de maldiciones que él había deseado para caer sobre la casa de Joab, como una consecuencia de este acto. Y todas las maldiciones podrían ser resumido de la siguiente manera: 'deja que todos los que vienen de la casa de Joab sean maldecidos con la muerte, pobreza y toda manera de desorden y enfermedad inmundicia, que impediría un hombre, de comunión con Dios y con su pueblo. Deja que su linaje sea maldito con rasgos permanentes de la inmundicia, la pobreza e incluso la muerte. Permite que el acto injusto de Joab ante Dios, produzca tales consecuencias sobre su árbol genealógico entero, derivadas de su rama, hacia adelante, sy para siempre!'

Ni que decir entonces, hermanos, David estaba más que un poco molesto por lo que había hecho Joab. Y cuando Salomón empieza a reinar, le cargará a Salomón con la responsabilidad de tratar con Joab con justicia por tales actos atroces como éste y otros, de los cuales veremos en los capítulos más adelante. De hecho, las instrucciones específicas de David a Salomón, referente a Joab, se encuentran en 1 Reyes 2:5-6, donde se nos dice, 'ya sabes tú también lo que me ha hecho Joab hijo de Sarvia, lo que hizo a dos generales del ejército de Israel, a Abner hijo de Ner y a Amasa hijo de Jeter, a los cuales él mató, derramando en tiempo de

paz la sangre de guerra y poniendo sangre de guerra en el talabarte que tenía sobre sus lomos y en los zapatos que tenía en sus pies. Tú pues harás conforme a tu sabiduría; no dejarás descender sus canas a Seol en paz.' [En la ejecución de Joab, Salomón más proclamó, 'la sangre [de Abner y de Amasa] recaerá sobre la cabeza de Joab y sobre la cabeza de su descendencia para siempre'](1 Reyes 2:33]. Y tras la muerte de Joab, se nos dice que fue sepultada en su casa en el desierto (vs. 34). ¿Podría ser que la casa de Joab estaba fuera de la ciudad, en el desierto, porque la maldición de David había llegado a pasar... dejando los descendientes de Joab inmundo, pobres y contaminados. No creo que se nos dice más de su linaje después de eso. Y es muy interesante que, Joab, aunque el comandante del ejército de David, no es encontrado en la lista de los hombres valientes de David.

[Leer a 2 Samuel 3:30 otra vez]. Una vez más, se nos recuerda de la motivación injusta de Joab por matar a Abner. Y, para ser justo, al crédito de Abner, la única cosa de que Abner era siempre inocente, fue la muerte de Asael. Recuerda, Asael lo persiguió, y aunque Abner trató de convencerlo a cesar, él no cesó. Y luego, con el extremo despuntado de su lanza, Abner detuvo a Asahel en su lugar. Pero Asael estaba moviendo tan rápido, que incluso el extremo despuntado, pasó a través de él y lo mató. Pero, ni que decir, no era la intención de Abner a matar a Asael.

II. El pecado de Joab, el juicio de Abner y el dilema David

Habiendo examinado los acontecimientos que han ocurrido en nuestro texto principal para esta mañana, hermanos, permítanme concluir considerando tres relevantes pensamientos y aplicaciones finales, para nosotros. Y cada uno se refiere a algo revelado, con respecto a los tres personajes principales, implicadas o afectadas por los acontecimientos actuales que han trascendido.

Juicio de Abner:

Como hemos seguido el camino de Abner, le hemos encontrado como una persona astuta, hábil y egoísta. Desde el punto de vista de Dios, Abner tenía poca o ninguna preocupación por la gloria de Dios, utilizó Dios, sólo cuando fue conveniente para él. Sabiendo muy bien que Samuel ungió a David; sabiendo muy bien que David era el rey elegido de Dios, Abner, voluntariamente, hizo Isboset rey, con el fin de garantizar a sus propios intereses en Israel. Abner siempre fue por Abner. No tenía ninguna preocupación genuina por Israel, por Isboset, por David y ciertamente no por Dios. Y aunque desertó a David cuando fue conveniente para él; Y aunque, conquistó a Israel sobre por David, citando declaraciones proféticas y hablando de la ayuda de Dios por David, desde el corazón, no tenía ningún interés verdadero de servir a su creador. Y así, Dios lo utilizó en efecto durante un tiempo. Abner utilizó Dios por sus propios intereses, pero Dios usó Abner por sus propios intereses, también, y la diferencia principal es que Dios tiene el derecho; de hecho, Dios incluso utiliza los malvados para servir a sus grandioso y gloriosos propósitos! Pero cuando Dios cesó de usar Abner, quien pensaba que él estaba superando a los demás y utilizando Dios, Dios trajo juicio sobre Abner, a través de la mano de Joab. Dios confundió la sabiduría de Abner y logró sus propios fines gloriosos, incluso a través de los actos traicioneros de Abner.

Dios es paciente así, ¿verdad? Dios permitirá que los cananeos vivan y prosperen durante un tiempo; Les permitirá tener éxito en la construcción de sus casas y en su plantación y el mantenimiento de sus viñedos y jardines; Les permitirá prosperar durante un tiempo, mientras ellos sirven y adoran a sus ídolos y dioses falsos, hasta que traiga sobre ellos su juicio y luego permite que todo por lo que habían trabajado, sea dejado como regalos a su propio pueblo, cuando los israelitas entren, y destruyen a los enemigos de Dios y viven en sus

hogares, relajando en sus sillones reclinables, mientras disfrutaban de los frutos de sus labores. ¿Ustedes ven todo pertenece a Dios, ¿verdad? Pertenece a Dios. Y Él tiene ese derecho. Y algunos de ustedes, incluso aquí esta mañana, están construyendo sus propias vidas aparte de Dios, viviendo en pecado, no teniendo ningún interés en Dios, y se dan cuenta que todo lo que están haciendo, en última instancia, es trabajar por alguien más. Ustedes no van a vivir para siempre, amigos! El único lugar de seguridad; el único lugar donde se encuentra una herencia debe ser encontrado, de hecho, una herencia eterna (dada libremente!), está en la unión con Cristo Jesús. ¿Quién es que va a heredar la tierra? Los humildes; los conversos; los pobres en espíritu; aquellos que ven su propia depravación natural; aquellos que miran lejos de sí mismos y desesperadamente huyen a Cristo buscando refugio!

Juicio llegó a Abner y lo llegó, cuando menos lo esperaba! La misión fue cumplida, en su propia mente. Él había asegurado favor con David; era probable que sería bien recompensado por el resto de sus días... pero no! El cuchillo de Joab y el silencioso juicio de Dios, lo encontraron cerca de la puerta. Y como Judas Iscariote, aunque fue utilizado para ayudar a entregar el Reino a Cristo, no fue dicho gracias a él, en la vida más allá. Ellos se fueron a su propio lugar, vacíos, empobrecidos y agonizantes en el fuego eterno del infierno y arrepentimiento, para siempre! ¿Será eso, ustedes amigos? ¿O se arrepentirán de sus pecados y huirán al Señor Jesucristo, este día? ¿Ustedes huirán con toda sinceridad, a diferencia del egoísta hipócrita Abner que fingió amistad con David, pero era realmente un demonio, disfrazado? Oh amigos, Dios sabe quién son suyos! Él lo sabe! ¡Qué no sea dicho de ustedes, debido a una gran medida de hipocresía, porque tenían una mera confesión como Abner, mientras su corazón realmente estaba lejos de Cristo y enlazado a la anarquía; Qué no sea dicho a ustedes "No os conozco. Apartaos de mí, hacedores de maldad". 'Ustedes que sabían mi nombre, pero nada de mi corazón!'

2) Pecado de Joab:

Y para que no codiciemos Joab, como un héroe en el asunto, vamos a reconocer, que mientras que Dios, en efecto, utilizó Joab como un medio de juicio contra Abner, Joab no era un verdadero amigo de Dios tampoco. Joab tenía sus propios intereses en mente. Joab era un hombre impío e insubordinado, que asesinó y mató, en un ambiente donde la paz debe haber sido naturalmente encontrado. Todas las reglas de decencia y orden fueron abandonadas por Joab, quien acuchilló a un hombre en la espalda, por así decirlo, por acuchillarle en el estómago, durante las conversaciones de paz. Joab fue violento e insubordinado. E igual al rey de Babilonia (años después), aunque utilizado como una herramienta de juicio, el herramienta era corrupta, egoísta, orgulloso e impío. Y su juicio vendrá.

No ¿es increíbles hermanos, para encontrar la justicia y la injusticia, en la misma escena de la muerte? Podemos ponerlo de esta manera: Joab injustamente ejerció, el justo juicio de Dios sobre Abner. Joab era culpable de venganza injustificada e insubordinación, cuando él mató a Abner, en cumplimiento con el justo y justo juicio de Dios sobre Abner! Sólo Dios puede tejer juntos tal maestría junta, causando criaturas pecadoras como nosotros a caer sobre nuestras caras, y llorar en voz alta, "Oh Dios, eres justo, en todos sus juicios. Ninguna culpa es tuyo, aunque los culpables, todavía sirven a tus propósitos!"

El pecador miserable y malvado enciende un fuego, por lo cual, cien personas son asesinadas. Entre los cien, Dios ha llamado un puñado de su propia casa, para deleitarse en su gloria, por ese medio. Entre los cien, Dios ha juzgado el resto de los muertos, por la ruptura de su ley y su fracaso de arrepentirse y encontrar esperanza en Cristo. Y a través de las cenizas de esa calamidad, Dios habla una advertencia al mundo, de un juicio venidero final, para todos que mueren en sus pecados; y habla confort a los que lo conocen, de un mejor hogar que no se puede quemar ni descomponer; y la salvación para algunos, que presta atención a eso

ADVERTENCIA y juicio adicional sobre aquellos que no lo hacen.. etc....por medio de las acciones de un hombre malvado, que será juzgado por su acto a mismo que Cristo lo lleva por él, indicado por su arrepentimiento genuino y fe en Cristo, más adelante.

Y así, hermanos, aprendemos del pecado de Joab, que uno puede sin saberlo, sin intención, servir los propósitos gloriosos de Dios, mientras conservando su propia culpa en el acto comprometido. Joab y su casa, sufrirán la culpabilidad de su pecado; Él llevará la culpabilidad de derramar sangre inocente, de un hombre culpable, que había caído bajo el juicio de Dios. Porque, desde el punto de vista de Joab; de acuerdo con los tratos de Joab con Abner, Abner era inocente, aunque cayó por su culpabilidad, en su relación con Dios. Permítanos, por lo tanto, ser una gente, que examina nuestros propios motivos, ni por un momento, suponiendo a Dios, su soberanía y su trato Personal con los pecadores. Joab no era un hombre para ser elogiado por sus acciones, y él mismo llevó la culpa así.

3) Dilema de David:

Por último, hermanos, permítannos una vez más, ver cómo Dios fortalece la fe de David, en el umbral de la obtención final de la promesa! Ha sido una vuelta en una montaña rusa para David, hasta este punto, ¿no? Tantos altibajos y giros rápidos a la izquierda y a la derecha. Pues consideren su dilema actual, hermanos.

Abner, la espina dorsal y el verdadero gobernante de Israel, ha formulado un pacto con David, comprometiéndose a traer Israel bajo la regla de David. David ha aceptado, con la condición de que Michal fue devuelta a él (y la fue). Abner viene con veinte hombres, probablemente los representantes de todas las tribus, habiendo asegurado el apoyo de todas las tribus, incluyendo Benjamín. David tiene el banquete tradicional, consolidando la unidad del acuerdo entre él y Abner y luego le despide a Abner en paz. Abner está regresando para

finalizar todo, con el fin de garantizar el pacto con Israel y David. Está preparando el servicio de 'Ordenación para David por así decirlo. Y entonces, viene Joab, y asesina Abner en venganza, mientras está regresando para arreglar la ordenación!

Si algo pudiera salir mal, desde el punto de vista de David, fuera esto! ¿Cómo va a enfrentar a todo Israel, cuando ellos se enteran que Abner fue asesinado por el comandante del ejército de David? Probablemente no van a estar tan cómodo haciendo David rey, en este punto, ¿verdad? Si puede fiarse de un hombre durante un tiempo de paz, cuando él no tiene absolutamente nada para perder y mucho para ganar, ¿cómo se puede fiarse de él para gobernar, con juicio y justicia? ¿Qué tipos de actos vengativos sucederán sobre los ancianos de Israel y aquellos que anteriormente habían apoyado Isboset? Este es un gran dilema para David, no ¿? Y no se puede enviar un correo electrónico ni sacar el teléfono celular, para lidiar con este asunto, ¿verdad? ¿Cómo se puede explicar esto? No es suficientemente malo que Abner, quien llegó en paz, fue asesinado, pero aquí, los daños causados por un hombre (recuerda la aplicación de la última semana!) pudo haber sido potencialmente desastroso! ¿Y dónde está Dios en todo esto... otra vez! "Cuántas veces, señor! ¿Cuántas veces! Esto nunca será arreglado?"

Y entonces, David fue forzado a una posición, donde todo lo que podía hacer es manejar la situación de una manera que honraría a Dios, y él tuvo que confiar en que Dios de alguna manera lo resolvería. Esto era más allá' de David, ¿no lo era? Pero la buena noticia es que David ha estado aquí antes ¿no? ¿David no era ningún novato en el escenario donde se dice, 'esto está más allá de mí, Dios debe actuar? ¿David todavía tiene, a pesar de, una vez más, otro presente, potencialmente catastrófica y ruinoso dilema? Tenía una 'promesa', ¿no lo tenía? Y aún mejor, tenía una promesa, de un Dios, que está dispuesto y es capaz de mantener su palabra, y no importa lo que se interpone en su camino!

¿Hermanos, nosotros ya no hemos visto muchos obstáculos y situaciones imposibles, que David ha enfrentado, como él esperaba la promesa de Dios? Hemos estado por todo el mapa providencial con David, ¿no? Y vamos a seguir andando ese camino con él... pero, todo el tiempo, ¿Dios no continuamente surgió como 'todo fiel y todo?' ¿Dios no sigue dibujando un panorama muy claro y glorioso de su fidelidad, una y otra vez, para nosotros... en las escrituras? ¿Y él no ha probado si mismo fiel, una y otra vez, en nuestra propia realidad? Y así, Dios grita en voz alta, otra vez, por así decirlo, ' mantengan el camino, sigan siendo fieles... y véanme trabajar, he aquí la maravillosa salvación de su Dios! Parece imposible. Para usted, lo es, sin duda! Pero con Dios, todas las cosas son posibles!' Dios ha traído juicio rápido sobre Abner, protegiendo el reino de David de su influencia impía, por medio de la venganza impía de Joab, con el fin de fortalecer aún más la confianza y fe de David en Dios, hasta que él reciba la promesa... y Dios terminará lo que empezó, cuando ungió a David como rey, por Samuel, de hecho, cuando prometió aplastar la cabeza de la serpiente por la simiente de la mujer; de hecho, lo que él ha preordinado antes de que el tiempo ni siquiera comenzó! David tendrá éxito; Nosotros tendremos éxito, porque Dios lo ha decretado... y Dios es fiel! ¡Él no cambia su plan, que ordenó antes del tiempo! Estén firmes hermanos, lleven su cruz, sigan para adelante con la espada del espíritu y el escudo de fe; Tomen terreno en Cristo y he aquí la salvación del señor; Porque la eternidad está cerca! 'Trabajen entre tanto el día dura porque la noche viene cuando nadie puede trabajar!'

[Nota: Dios pueden tener otro propósito en nuestros dilemas--juicio de Abner... etc]

AMEN!!!

Benediction: Jude 1:24-25